

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO DE CUBA, FIDEL CASTRO EN LA CLAUSURA DE CURSO DE 76 ESCUELAS BASICAS DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, EFECTUADO EN EL TEATRO CHAPLIN, DE LA CIUDAD DE LA HABANA, EL DIA 10 DE ABRIL DE 1963 - - - - -

COMPAÑEROS GRADUADOS DE LAS ESCUELAS BASICAS DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA: COMPAÑEROS MAESTROS DE VANGUARDIA, COINCIDIO QUE EN ESTA OCASION, EL FINAL DEL CURSO DE LAS ESCUELAS BASICAS DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, CON EL CONGRESO DE LA BRIGADA DE MAESTROS DE VANGUARDIA "FRANK PAIS", POR LO QUE SE DECIDIO DAR EN COMUN ESTE ACTO. NO SON EXACTAMENTE LAS MISMAS FUNCIONES LAS QUE UNOS Y OTROS DESEMPEÑA, ES DECIR, QUE UNAS SON FUNCIONES PROPIAMENTE DE EDUCACION, Y OTRAS SON FUNCIONES DE FORMACION POLITICA. SIN EMBARGO TODO ESTO SE RELACIONA GRANDEMENTE, Y POR ENCIMA DE TODO, FORMA PARTE DEL ESFUERZO DE LOS DISTINTOS FRENTES QUE LA REVOLUCION REALIZA. LOS MAESTROS, TIENEN EN SUS MANOS UNA TAREA IMPORTANTISIMA, POR QUE SON LOS QUE EMPIEZAN POR FORMAR LA MENTALIDAD DE LOS NIÑOS, ENSEÑARLES LAS PRIMERAS LETRAS, Y AL MISMO TIEMPO INCULCARLES HABITOS DE VIDA SOCIAL, E IR FRAGUANDO EN CADA NIÑO, EL FUTURO CIUDADANO DE LA REPUBLICA. EL MAESTRO TIENE TAMBIEN AL MISMO TIEMPO, QUE COMENZAR A DAR LAS PRIMERAS LECCIONES DE HISTORIA, LAS PRIMERAS LECCIONES ACERCA DEL MEDIO SOCIAL DE LA REALIDAD SOCIAL EN QUE VIVE EL HOMBRE. EN ESTE CASO LOS MAESTROS DE VANGUARDIA, DESEMPEÑAN ADEMÁS UNA MISION DOBLEMENTE MERITORIA, POR CUANTO LA REALIZAN EN LOS LUGARES MAS DISTANTES Y MENOS INCOMUNICADOS - TEJUAL Y ALLI TAMBIEN ELLOS, EN CIERTO SENTIDO SON TAMBIEN FORMADORES DE LA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA - APLAUSOS - Y CONSTITUYEN UNA FUERZA QUE AYUDA A ORIENTAR A NUESTROS CAMPESINOS.

DE NO HABER SIDO POR EL ESFUERZO DE ESTOS COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS NO HABRIA SIDO POSIBLE RESOLVER EL PROBLEMA DE LA ENSEÑANZA A LA POBLACION INFANTIL DE LAS MONTANAS.

NOSOTROS A VECES HEMOS OIDO DECIR LEYENDO LOS CABLES ACERCA DE LOS PLANES DE LA ALIANZA PARA EL PROGRESO DE CONSTRUIR ESCUELAS, Y CADA VEZ QUE OIMOS ESTAS ILUSIONES Y ESTAS VAGAS PROMESAS, RECORDAMOS EL HECHO DE QUE NO BASTA CONSTRUIR ESCUELAS, PARA QUE HAYA ALFABETIZACION PARA QUE HAYA ENSEÑANZA. PARA QUE HAYA ALFABETIZACION, PARA QUE HAYA ENSEÑANZA HACE FALTA QUE EXISTAN MAESTROS, Y PARA QUE LA ENSEÑANZA LLEGUE A LOS LUGARES MAS APARTADOS HACE FALTA QUE EXISTAN MAESTROS CAPACES DE LLEGAR A ESTOS SITIOS MAS APARTADOS. YA PARA QUE EXISTAN MAESTROS, REPITE - Y PARA QUE EXISTAN MAESTROS CAPACES DE LLEGAR A ESTOS SITIOS APARTADOS, ES NECESARIO QUE SEAN FORMADOS ESOS MAESTROS, QUE NO VENGAN EXCLUSIVAMENTE DE LAS CANTERAS DE LAS CIUDADES, Y QUE DESDE LUEGO, PROCEDAN DE LAS CAPAS MAS HUMILDES DE LA POBLACION, Y SE LES PREPARE ADECUADAMENTE, DE LO CONTRARIO NO HABRA EN NINGUN LUGAR DE AMERICA LATINA MAESTROS SUFICIENTES PARA IR A ENSEÑAR A LOS CAMPESINOS.

ESTE TEMA, DE LA ENSEÑANZA, PUDIERA CONSIDERARSE TAMBIEN COMO PARTE DE LA INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, PORQUE LA INSTRUCCION GENERAL JUNTO CON LA INSTRUCCION POLITICA, DEBE COMENZAR LO MAS TEMPRANO POSIBLE, NO SE TRATA DE UNA INSTRUCCION PROPIAMENTE TEORICA, SINO QUE HAY QUE HAY QUE INCULCARLE AL NIÑO UNA SERIE DE HABITOS, DESDE QUE EMPIEZAN A TENER USO DE RAZON ACERCA DE LA FORMA COMO HAN DE COMPORTARSE. NOSOTROS NO LLEGAREMOS A FORJAR UNA SOCIEDAD ENTERAMENTE NUEVA SI ESA SOCIEDAD ENTERAMENTE NUEVA, LIMPIA DE MUCHOS - DE MUCHAS DE LAS LAGUNAS Y LAS DEBILIDADES DE NUESTRA SOCIEDAD ACTUAL, NO LA COMENZAMOS DESDE LOS NIÑOS. LA COMPAÑERA QUE HABLO AQUI EN NOMBRE DE LOS MAESTROS, EXPRESO AQUI UNA SERIE DE IDEAS, MUY INTERESANTES, ACERCA DE LO QUE SIGNIFICABA LA INSTRUCCION POLITICA, ACERCA DE LO QUE ENSEÑABA A VER Y COMPRENDER LOS PROBLEMAS, ACERCA DE LO QUE HABIA SIGNIFICADO PARA MUCHOS DE USTEDES EL LLEGAR A ADQUIRIR UNA CONCEPCION, UN METODO, UNA GUIA, UNA SERIE DE PRINCIPIOS CIENTIFICOS, PARA COMPRENDER LOS PROBLEMAS SOCIALES, Y PARA COMPRENDER LOS PROBLEMAS DE LA REVOLUCION, Y PARA COMPRENDER LOS PROBLEMAS HISTORICOS.

COMO, CUANDO SE CUENTA CON ESA AYUDA, CON ESOS CONOCIMIENTOS, SE EMPIEZAN A COMPRENDER MUCHAS COSAS QUE ANTES PARECIAN OSCURAS. UNA DE LAS CARACTERISTICAS DE LA SOCIEDAD BURGUESA, ES EL ESTADO MENTAL, LA FALTA DE UNA EXPLICACION DE LOS PROBLEMAS

LAFALTA DE UNA INTERPRETACION DE LAS REALIDADES, Y DONDE EXISTEN MIL EXPLICACIONES, POR QUE EN DEFINITIVA NO EXISTE NINGUNA EXPLICACION. ES DECIR NO EXISTE NINGUNA EXPLICACION VERDADERA POR QUE DE LO QUE SE TRATA, ES DE TRATAR DE JUSTIFICAR UN SISTEMA DE EXPLOTACION Y TRATAR DE PRESENTAR COMO ETERNO UN MODO DE PRODUCCION, QUE ES SENCILLAMENTE UN PRODUCTO DE LA HISTORIA, TRANSITORIO Y CONDENADO A DESAPARECER EN UN MOMENTO DETERMINADO.

CARACTERIZA A LA SOCIEDAD BURGUESA EL CAOS, REPITO - LA FALTA DE UNA EXPLICACION CLARA DE LOS FENOMENOS Y DE LOS HECHOS, Y CARACTERIZA AL SOCIALISMO CIENTIFICO, Y AL REGIMEN SOCIAL INSPIRADO EN EL, PRECISAMENTE POR TODO LO CONTRARIO, POR LA POSIBILIDAD DE TENER UNA EXPLICACION VERDADERA, REAL, DE LOS PROBLEMAS, DE CADA PROBLEMA, Y DEL PROCESO DE LOS PROBLEMAS Y DEL DESARROLLO DE LA SOCIEDAD.

QUIZAS, UNA DE LAS COSAS MAS DIFICILES SIN EMBARGO, DE COMPRENDER, ES QUE NINGUNA DE ESAS INTERPRETACIONES, SON INTERPRETACIONES MECANICAS. QUE NINGUNA DE ESAS INTERPRETACIONES TIENEN QUE SER INTERPRETACIONES DE CLICHE, Y QUE EL MARXISMO NO ES UN CONJUNTO DE FORMULAS PARA TRATAR DE APLICARLAS A LA FUERZA A LA EXPLICACION DE CADA PROBLEMA CONCRETO, SINO, UNA VISION DIALECTICA DE LOS PROBLEMAS, UNA APLICACION VIVA DE ESOS PRINCIPIOS; UNA GUIA, UN METODO, Y POR ESO EL REVOLUCIONARIO TIENE QUE ESTAR INCESANTEMENTE PENSANDO, ANALIZANDO, NO CREER QUE VA A ENCONTRAR NADA SIMPLE, NADA SENCILLO, NADA FACIL, NADA MECANICO, SINO QUE TIENE NECESARIAMENTE QUE ANALIZAR, Y QUE LOS PROBLEMAS SON MULTIPLES, QUE LOS PROBLEMAS IMPLICAN INFINIDAD DE AFECTOS, Y QUE ADEMAS LOS PROBLEMAS SE SUCEDEN UNO TRAS OTRO, Y QUE SUPERADA UNA SERIE DE CUESTIONES, UNA SERIE DE PROBLEMAS, INMEDIATAMENTE HAY UNA SERIE DE PROBLEMAS NUEVOS. CREO QUE HAY LO QUE PODRIA SER PARA TODOS NOSOTROS UNA GRAN LECCION DE MARXISMO, ES RECORDAR EL PROCESO MISMO DE LA REVOLUCION, Y SI USTEDES HACEN UN ANALISIS DE LA REVOLUCION COMO UN PROCESO, COMO LO ES REALMENTE, PODRIAN SACAR O EXTRAER MAGNIFICAS LECCIONES. LAS CONDICIONES DE AHORA DE LA REVOLUCION, NO SON SIMILARES A LAS CONDICIONES DEL PRINCIPIO DE LA REVOLUCION, NO HABIA POR EJEMPLO LA UNIDAD QUE HAY HOY. NO SOLO LA UNIDAD ORGANIZA, SINO LA UNIDAD DE PENSAMIENTO, LA UNIDAD DE METODO, LA UNIDAD DE ORIENTACION, Y EL PRINCIPIO DE LA EVOLUCION SE CARACTERIZABA MUCHO POR QUE EXISTIAN UNA SERIE DE CORRIENTES, UNA SERIE DE CRITERIOS, UNA SERIE DE PUNTOS DE VISTA. PODRIA DECIRSE QUE MILES DE PERSONAS TENIAN UN PUNTO DE VISTA DISTINTO, DETERMINADO, QUE MUCHAS PERSONAS TENIAN SUS METODOS, QUE MUCHAS PERSONAS TENIAN SU ESTILO DE VERLOS PROBLEMAS. SI USTEDES ANALIZAN LA REVOLUCION DESDE EL PRINCIPIO VERAN COMO ES UN PROCESO ASCENDENTE. EN QUE UNA SERIE DE PROBLEMAS SE FUERON SUPERANDO, UNO TRAS OTRO. QUE LA REVOLUCION HA IDO EN UN ASCENSO CONTINUADO DESDE EL PRINCIPIO, Y SIN EMBARGO ESO NO QUIERE DECIR QUE NO TENGA LA REVOLUCION QUE ESTAR RESOLVIENDO INFINIDAD DE PROBLEMAS QUE TIENE AHORA Y QUE NO TENIA ENTONCES. Y ASI INCESANTEMENTE LOS PROBLEMAS SE IRAN RENOVANDO, Y LE PRESENTARAN A LOS REVOLUCIONARIOS LA TAREA DE RESOLVERLOS.

Y NOSOTROS PODEMOS HACER UNA COMPARACION ENTRE EL PROCESO DE LA REVOLUCION Y EL PROCESO DE LA CONTRAREVOLUCION; Y SE HACE TODAVIA MAS INTERESANTE. POR QUE EL PROCESO DE LA REVOLUCION, ES UN PROCESO DE ASCENSO, DE DESARROLLO, DE UNION, MIENTRAS EL PROCESO DE LA CONTRAREVOLUCION ES UN PROCESO DE DESCENSO, ES UN PROCESO DE DESCOMPOSICION, Y MIENTRAS LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS SE AGLUTINAN, SE HACEN MAS EXPERIMENTADAS, MAS AGUERRIDAS, MAS UNIDAS Y MAS FUERTES, LAS FUERZAS CONTRAREVOLUCIONARIAS SE DESINTEGRAN CADA VEZ MAS Y MAS.

MIENTRAS LA REVOLUCION HA SIDO UN PROCESO DE UNION CONSTANTE, LA CONTRAREVOLUCION HA SIDO UN PROCESO CONSTANTE DE DESUNION. Y MIENTRAS LAS DISTINTAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS VERDADERAMENTE REVOLUCIONARIAS, HAN CULMINADO EN LO QUE YA SE VE SURGIR COMO UNA PODEROSA VANGUARDIA POLITICA DEL PAIS, UN FORMIDABLE PARTIDO PROLETARIO MARXISTA LENINISTA - APLAUSOS - LA CONTRAREVOLUCION ES HOY UN FRACCIONAMIENTO DE APROXIMADAMENTE 500 ORGANIZACIONES.

Y HAY UN CHISTECITO QUE CIRCULA POR MIAMI, POR QUE ALLA TAMBIEN HAY CHISTES, REVOLUCIONARIOS, Y QUE DICE, QUE, MUY FRECUENTEMENTE SE JUNTAN DOS CONTRAREVOLUCIONARIOS EN MIAMI PARA CONSTITUIR UN PARTIDO DE DOS FRACCIONES.

Y EL NUMERO DE ORGANIZACIONES CONTRAREVOLUCIONARIAS SE MULTIPLICA MAS Y MAS; Y MIENTRAS LA REVOLUCION MARCHA HACIA UNA DISCIPLINA, HACIA UNA UNION, HACIA UN ORDEN, HACIA UNA FUERZA, LA CONTRAREVOLUCION MARCHA HACIA EL CAOS CADA VEZ MAS, PRODUCTO DE LAS DIEZ MIL INTERPRETACIONES DE LOS HECHOS, QUE CADA UNO DE AQUELLOS SUJETOS, QUE NO SABE NADA DE HISTORIA NI DE ECONOMIA NI DE NADA, NI TIENEN UN METODO NI TIENEN UNA CONCEPCION, NI TIENEN UN ENFOQUE DE LOS PROBLEMAS, Y COMO CADA UNO HACE EL SUYO, RESULTADO DE QUE CADA ENFOQUE SALE UNA ORGANIZACION CONTRAREVOLUCIONARIA. DESDE LUEGO INDEPENDIENTEMENTE, QUE HAY MUCHOS QUE PREFIEREN SER CABEZA DE RATON A SER COLA DE LEON, NO?, Y QUE SIENDO CABECILLA DE UNA ORGANIZACION CONTRAREVOLUCIONARIA POSIBLEMENTE TENGA ALGUNOS BENEFICIOS EN LAS NOMINAS ESAS QUE LES REPARTEN ALLI, EN LOS ESTADOS UNIDOS.

EL PROCESO REVOLUCIONARIO NOS ENSEÑA ESTAS COSAS. Y EN UN DIA COMO HOY, RESULTA MUY OPORTUNO SEÑALAR ESTE CONTRASTE. PORQUE? PORQUE? PORQUE PRECISAMENTE HOY SE PUEDE DECIR QUE ESTA MARCANDO EL PUNTO CULMINANTE DE LA CRISIS DE LA CONTRAREVOLUCION. ASI MIENTRAS NOSOTROS HOY NOS REUNIMOS AQUI, PARA GRADUAR A LOS ALUMNOS DE LAS 78 ESCUELAS DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, A LOS ALUMNOS DE ESCUELAS NACIONALES DE ORGANIZACIONES DE MASA, COMO LA CTC, Y EL ANAP O DE NUESTRA ORGANIZACION JUVENIL, MIENTRAS NOS REUNIMOS AQUI CON MAS DE MIL MAESTROS QUE VIENEN DE LAS MONTANAS, Y QUE TRABAJAN EN LAS MONTANAS, - ABUSOS- MIENTRAS PODEMOS TENER LA SATISFACCION DE VER TODAS LAS FUERZAS Y TODO EL ENTUSIASMO CON QUE CRECE, EL ESPIRITU REVOLUCIONARIO, PERO SOBRE TODO EL ESPIRITU REVOLUCIONARIO CONSCIENTE, ES DECIR, ESE ESPIRITU QUE NO ES ENTUSIASMO SOLO, SINO QUE ES ENTUSIASMO Y A LA VEZ CONCIENCIA, LAS NOTICIAS QUE SE RECIBEN DE NUESTROS ENEMIGOS, SON DIGNAS DE LEER, Y POR ESO YO TRAIA ALGUNOS PAPELES; - APLAUSOS-

PAPELES QUE VINIERON MUY OPORTUNO, POR QUE LOS RECIBI UN RATICO ANTES DE LLEGAR AQUI AL ACTO. Y ENTONCES SON CABLES DE LA UPI NO LOS VAMOS A PONER EN DUDA, POR QUE NO . . . NO SON ESOS CABLES QUE ESCRIBEN PARA HABLAR DE NOSOTROS, SINO PARA HABLAR DE ELLOS, RISAS- Y AQUI ESTE CABLE DE LA UPI QUE DICE: MIAMI, ABRIL 10, DICE: IRRITADOS DIRIGENTES DE LOS EXILADOS CUBANOS, ROMPIERON HOY CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS CON MOTIVO DE LA DECISION DE ESTE QUE CARACTERIZAN DE COEXISTENCIA CON EL REGIMEN COMUNISTA CUBANO. UN PORTAVOZ DEL CONSEJO REVOLUCIONARIO CUBANO, RECONOCIDO POR WASHINGTON COMO REPRESENTANTE DE LOS 250 MIL REFUGIADOS CUBANOS, QUE SE CALCULA HAY EN ESTE PAIS, - PARECE QUE EXAGERARON UN POQUITO LA SUMA - ATACO AIRADAMENTE FILTRACIONES DE WASHINGTON RELATIVAS A PRESUNTOS MOTIVOS DE SU RUPTURA. UNA FUENTE GUBERNAMENTAL DIJO A PERIODISTAS DE ESTA CAPITAL, QUE EL PRESIDENTE DEL CONSEJO REVOLUCIONARIO JOSE MIRO CARDONA, HABIA PEDIDO 50 MILLONES DE DOLARES PARA PREPARAR UN NUEVO EJERCITO ANTICASTRISTA- PARECE QUE NO CALCULO LOS CIENTO QUE IBAN A TENER QUE PAGAR DE IDENMIZACION- APLAUSOS-- O COMO ALTERNATIVA, ESTO ES SI LA PUNTERIA DE LAS MILICIAS NUESTRAS NO ESTA MUY SUPERIOR A LA DE AQUELLA VEZ... (APLAUSOS), O COMO ALTERNATIVA, UNA INTERVENCION DECISIVA DEL CONSEJO EN EL FUTURO PLANEAMIENTO DE LA ACCION ANTICASTRISTA. PERO ESTA INFORMACION FUE DESMENTIDA POR RAMIRO BOZA, SECRETARIO DE MIRO CARDONA, QUE LA CALIFICO DE FALSA Y TENDENCIOSA AFIRMACION DE UNA ANONIMA FUENTE GUBERNAMENTAL DE LOS ESTADOS UNIDOS.

EL PORTAVOZ DEL CONSEJO DECLARO DE PLANO QUE WASHINGTON TRATA DE DESACREDITAR A MIRO, CON LA IMPOSIBILIDAD DEL GOBIERNO DE HACERLE CAMBIAR DE CRITERIO CON RESPECTO A LA RUPTURA. DIJO QUE LA FILTRACION FUE UN ESCUDO DE WASHINGTON PARA OCULTAR LA COEXISTENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS CON EL REGIMEN COMUNISTA DE FIDEL CASTRO, Y ADEMAS OTRO EJEMPLO DE LA LLAMADA MANIPULACION DE LA NOTICIA.

Y ESTE OTRO DESPACHO: WASHINGTON ABRIL 10 UPI, - ESTOY LEYENDO CABLES DE LA UPI . . . HAN QUEDADO EXTINGUIDAS LAS RELACIONES DE LOS EXILADOS Y EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE JOHN F. KENNEDY, FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO INDICARON HOY QUE LA CAUSA DE LA DIVISION, LA CONSTITUYE LA NEGATIVA DE LOS EXILADOS A ACEPTAR LA ORDEN DE KENNEDY DE ABANDONAR SU ACCION OFENSIVA CONTRA CUBA. LAS MAS ALTAS FUENTES OFICIALES EN ESTA CAPITAL, ESTAN PROFUNDAMENTE PREOCUPADAS

ANTE LA POSIBILIDAD DE QUE LOS REVOLUCIONARIOS CUBANOS, REVOLUCIONARIOS . . . ? Y EL PUBLICO NORTEAMERICANO, LLEGUEN A LA CONCLUSION DE QUE EL GOBIERNO SIGUE UNA POLITICA BLANCA * TEXTUAL - CON EL REGIMEN DEL PRIMER MINISTRO FIDEL CASTRO. PERO LA PREOCUPACION MAYOR DE ESTAS AUTORIDADES, ES DE QUE SI ACEPTAN LAS EXIGENCIAS DE LOS EXILADOS DE QUE SE LLEVE A CABO UNA PRONTA INVASION DE CUBA, O DE QUE SE APOYEN SUS ATAQUES CONTRA EL TERRITORIO CUBANO, ELLO LOS COLOCARA EN LA POSICION DE PERMITIR QUE LOS EXILADOS DETERMINEN LA POLITICA DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS CON RESPECTO A CUBA.

LA CONTROVERSIDA QUE COMENZO CUANDO EL PRESIDENTE KENNEDY PROHIBIO A LOS EXILADOS QUE ABANDONARAN TERRITORIO NORTEAMERICANO, SE COMPLICO ANOCHE, POR QUE EL GOBIERNO ANUNCIO QUE HABIA RECHAZADO LA EXIGENCIA DEL DOCTOR MIRO CARDONA, PRESIDENTE DEL CONSEJO REVOLUCIONARIO CUBANO, DE QUE ESTADOS UNIDOS APOYARA UNA PRONTA INVASION DE CUBA. MIRO CARDONA PRESENTO SU RENUNCIA, REPITE PRESENTO SU RENUNCIA, YO NO SE A QUE RENUNCIO . . . PRESENTO SU RENUNCIA, DURANTE UNA REUNION DEL CONSEJO QUE SE PROLONGO TODA LA NOCHE. LA DIMISION FUERECHAZADA EN UN COMUNICADO EMITIDO POCO ANTES DEL AMANECER, EN EL CUAL TAMBIEN SE DENUNCIO FIRMEAMENTE LA POLITICA NORTEAMERICANA CON RESPECTO A CUBA.

LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO ADMITIERON QUE ESTO CREABA UN PROBLEMA BASTANTE MOLESTO PUESTO QUE MIRO CARDONA Y EL CONSEJO FUERON EL INSTRUMENTO, ESTO DICE ASI . . . FUERON EL INSTRUMENTO ELEGIDO POR EL PRESIDENTE KENNEDY, PARA LA EJECUCION DE LA INVASION DE LA BAHIA DE COCHINOS. BUENO, NO HAY QUE EXPLICAR NADA, HAY QUE SUBRAYAR, ES POSIBLE QUE MIRO CARDONA DEJE DE CONTINUAR EN LA FUNCION DE RECTOR EN EL MOVIMIENTO DE LOS EXILADOS, EN CASO DE QUE LAS CIRCUNSTANCIAS REQUIERAN UNA FIGURA CENTRALIZADORA.

DEBEMOS ACEPTAR EL HECHO QUE LOS LIDERES DE AYER, NO SERAN LOS LIDERES DE LABATALLA DE MANANA, SUBRAYO UN FUNCIONARIO QUE A LA VEZ ELOGIO LA PACIENCIA VALEROSA Y LA ACTUACION QUE TUVO EL LIDER EN EL PASADO. COMO USTEDES SABEN NI SE ENTERO SUQUIERA CUANDO VINO LA INVASION DE LA BAHIA DE COCHINOS- AFIRMO QUE ESTABA CONVENCIDO DE QUE MIRO CARDONA REFLEJO LA FRUSTRACION Y LA AMARGURA DE MUCHOS DE LOS EXILADOS, CUANDO PRESENTO AL GOBIERNO SU SUPUESTO ULTIMATUM LA SEMANA PASADA.

SEGUN FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO, MIRO CARDONA AMENAZO CON RENUNCIAR A MENOS QUE EL GOBIERNO NORTEAMERICANO PROVEYERA CINCUENTA MILLONES DE DOLARES PARA ORGANIZAR LA INVASION MILITAR DE CUBA, O LE ASEGURARA LA TOTAL PARTICIPACION NORTEAMERICANA EN UN PLAN DE INVASION. - QUE DIRA LA HISTORIA DE ESTOS SENORES- QUE DIRA LA HISTORIA DE ESTOS SENORES QUE SE FAJAN CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, COMO EXPLICA UN FUNCIONARIO DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, POR QUE EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS NO ACEPTABA ENTREGARLE DE INMEDIATO CINCUENTA MILLONES DE DOLARES PARA PREPARAR UNA INVASION, - ESTOS CALCULOS REALMENTE NO LOS ENTENDEMOS, POR QUE LOS HOMBRES Y LAS ARMAS QUE PUEDAN MOVILIZARSE CON CINCUENTA MILLONES DE DOLARES, NO LES DURAN NI CINCUENTA MINUTOS AQUI EN EL TERRITORIO NACIONAL - APLAUSOS) . O LE ASEGURARA UNA TOTAL PARTICIPACION NORTEAMERICANA EN UN PLAN DE INVASION, Y SE FAJAN POR QUE NO INVADEN A CUBA. EN LA HISTORIA DE ESTE PAIS, Y ES POSIBLE QUE EN LA HISTORIA DE NINGUN PAIS, SE VIERA A LOS BURGUESES Y A LOS REACCIONARIOS HACERUN PAPEL TAN MISERABLE Y TAN DESVERGONZADO. ROMPEN POR QUE NO INVADEN A CUBA. POR QUE NO ACCEDEN A UNA INVASION INMEDIATA DE CUBA. CREO QUE ESTO DE POR SI SOLO ES SUFICIENTE PARA EXPLICAR QUE HAYAN QUINIENTAS ORGANIZACIONES. CON ESTA FALTA DE PUDOR, - ENFASIS- CON ESTA FALTA DE VERGUENZA, CON ESTA FALTA DE PATRIOTISMO, CON ESA DESNUDEZ MORAL DE GENTE QUE NO OCULTA SU ESPIRITU TRAJIDOR Y CRIMINAL CONTRA LA PATRIA. DESDE LUEGO QUE EL CABLE DICE, QUE ESTA ES UNA SITUACION MOLESTA PARA EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS. PERO POR QUE ES UNA SITUACION MOLESTA PARA EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS? SENCILLAMENTE POR QUE EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS CRIA CUERVOS . . . CRIA CUERVOS Y TE SACARAN LOS OJOS. . . . RISAS, APLAUSOS) . EL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS SIGUIENDO UNA POLITICA TOTALMENTE CONTRARIA A LA LEY INTERNACIONAL, AL DERECHO, SIGUIENDO UNA POLITICA AGRESIVA Y HOSTIL CONTRA

NUESTRO PAIS, TRATO DE UTILIZAR COMO INSTRUMENTO A ESTOS DESERTORES DE LA PATRIA, A ESTA ESCORIA, QUE LA SOCIEDAD CUBANA, LANZO AL VERTEDERO DE MIAMI. Y DE AQUEL VERTEDERO TRATARON DE ENCONTRAR LOS MEDIOS, LOS PRETEXTOS Y LOS INSTRUMENTOS PARA AGREDIR A NUESTRO PAIS. AL HACER ESTO, LOS ESTADOS UNIDOS VIOLARON LAS LEYES INTERNACIONALES, SE CONVIRTIERON EN AGRESORES DE CUBA, Y CREARON EN EL CARIBE UNA SITUACION DE TENSION, UNA SITUACION DE PELIGRO PARA LA PAZ, DE PELIGRO TAL, QUE ESTUVO MUY PROXIMA A DESENCADENAR UNA GUERRA MUNDIAL. QUIEN ENSENO A ESTOS GUSANILLOS A VIOLAR LAS LEYES INTERNACIONALES? QUIEN LOS ENSENO A HACER PIRATAS? QUIEN LOS ENSENO A PINTAR AVIONES CON INSIGNIAS CUBANAS? PARA ATACAR A NUESTRO TERRITORIO QUIEN LOS PROVEYO DE LAS ARMAS, DE LOS BARCOS Y LOS EQUIPOS CON QUE REALIZABAN SUS ACTOS DE PIRATERIA? QUIEN LOS INSPIRO, QUIEN LOS FINANCIÓ, QUIEN LOS ALENTÓ? PERO LLEGO EL MOMENTO EN QUE LOS CUERVOS COMENZARON A PICOTEAR EN LOS OJOS DE LOS IMPERIALISTAS. LLEGO UN MOMENTO EN QUE LOS CUERVOS PRETENDIERON DECIDIR ACERCA DE LA POLITICA QUE DEBIAN SEGUIR LOS IMPERIALISTAS. LLEGO UN MOMENTO EN QUE LOS CUERVOS QUISIERON ACTUAR POR SU PROPIA CUENTA; ES DECIR LLEGO UN MOMENTO EN QUE SE ESCAPARON AL CONTROL DE LOS IMPERIALISTAS.

Y AL ESCAPAR A SU CONTROL COMENZARON A CREARLE PROBLEMAS A LOS IMPERIALISTAS, NO ERA LO MISMO CUANDO ESTABAN SIGUIENDO LA POLITICA IMPERIALISTA, Y LAS ORDENES IMPERIALISTAS, Y LOS PLANES TRAZADOS POR EL PENTAGONO, Y APROBADO POR EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, QUE CUANDO COMENZARON A HACER PLANES POR SU PROPIA CUENTA. NO ERA LO MISMO CUANDO ATACABAN UNA INSTALACION CUBANA CON AVIONES O CON BARCOS, O CUANDO LANZABAN ARMAS EN PARACAIDAS POR CUENTA DE LA CIA, A CUANDO POR SU PROPIA CUENTA, LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS COMENZARON A ACTUAR CON TODOS LOS RECURSOS Y LOS MEDIOS QUE LES HABIAN DADO. Y NATURALMENTE COMO EL PROBLEMA DE CUBA SE HABIA CONVERTIDO EN UN PROBLEMA MUY DELICADO DE ORDEN INTERNACIONAL, COMO EL PROBLEMA DE CUBA SE HABIA CONVERTIDO EN UNO DE LOS PROBLEMAS MAS PELIGROSOS PARA LA PAZ MUNDIAL, CUANDO LOS IMPERIALISTAS TENIAN QUE VIVIR MAS SUS ACTOS, Y CUANDO LA POLITICA DE AGRESION PLANEADA POR LOS IMPERIALISTAS NO COINCIDIA CON LAS ACCIONES SIN CONTROL DE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS, OCURRIO LO QUE INEVITABLEMENTE TENIA QUE OCURRIR DENTRO DE UNA POLITICA SIN PRINCIPIOS, DENTRO DE UNA POLITICA AGRESORA, DENTRO DE UNA POLITICA INMORAL, DENTRO DE UNA POLITICA LLENA DE CONTRADICCIONES.

Y ESAS CONTRADICCIONES, INEVITABLEMENTE, ESTALLARON.

ESTALLARON CUANDO CHOCARON COMO TENIAN QUE CHOCAR. Y AHI TENEMOS LOS RESULTADOS. SIGNIFICA QUE LOS IMPERIALISTAS HAYAN ABANDONADO SUS PLANES DE AGRESION A CUBA? NO. SIGNIFICA QUE EL PROBLEMA SE HA VUELTO MAS COMPLEJO, SE HA VUELTO MAS DELICADO, Y MAS PELIGROSO, Y LOS IMPERIALISTAS QUIEREN MANEJAR EL PROBLEMA A SU MANERA, Y NO A LA MANERA QUE QUIERE MANEJARLO LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS. QUIEN NO SABE, CUALQUIERA QUE CONOZCA ESOS ELEMENTOS, QUE ESOS ELEMENTOS IBAN A TERMINAR ESCAPANDO DEL CONTROL DE LOS PROPIOS IMPERIALISTAS. AHORA SE HA SABIDO, QUE LOS ELEMENTOS QUE DIRIGIAN ESOS ATAQUES DE PIRATAS, NOSOTROS CONOCEMOS DEMASIADO BIEN A ESOS ELEMENTOS. UNO DE LOS JEFES, ES EL SENOR ELOY GUTIERREZ MENOYO - RECHIFLA - ESTE SENOR LO CONOCEMOS DEMASIADO BIEN, COMO LO QUE FUE EL, Y COMO LO DEFINIO NUESTRO COMPANERO CAMILO CIENFUEGOS. "COMO UN PERFECTO COMEVACAS". APLAUSOS - ES QUE A ESTE SENOR NOSOTROS LO RECORDAMOS ALGUNOS ANTECEDENTES DEL PRINCIPIO DE LA REVOLUCION; CUANDO EMPEZE A DARNOS DOLORS DE CABEZA, NO YA HABLANDO DE LAS DIFICULTADES QUE CREARON CUANDO EL Y TODO SU GRUPO COMENZARON A VIVIR POR LA LIBRE EN NUESTRO PAIS, A HACER LO QUE LES DABA LA GANA. DESIGNARSE GRADOS A MONTONES, REPARTIR PUESTOS, PREBENDAS ETC. SINO, ESTE SENOR ES UN TIPO DE AVENTURERO, QUE EN UNA OCASION LE CREO CIERTAS DIFICULTADES AL GOBIERNO CUBANO, SABEN POR QUE? POR QUE SE LE OCURRIO ORGANIZAR UNAS GUERRILLAS EN ESPANA CONTRA FRANCO. CON TAL MOTIVO SE AGENCIO DETERMINADOS RECURSOS. FUE A BELGICA, Y EMPEZO A ORGANIZAR UNA COSA DESCABELLADA COMPLETAMENTE, Y ABSURDA. Y QUE LO UNICO QUE RESULTARIA DE ELLO, ERA CREARLE PROBLEMAS DE TIPO INTERNACIONAL AL GOBIERNO CUBANO. Y CON MOTIVO DE ESOS HECHOS A SU REGRESO A CUBA, - NO SE SI USTEDES RECORDARAN QUE COMENZO A HACER UNA COLECTA PARA

AYUDAR A LA LIBERACION DE ESPANA; NOS VIMOS EN LA NECESIDAD DE PROHIBIRLE DICHA COLECTA, Y ADVERTIRLE SERIAMENTE QUE EL GOBIERNO DE CUBA, NO TOLERARIA TALES Y TAN DESCABELLADAS ACTIVIDADES.

' QUIEN IBA A DECIR QUE ESTE SENOR QUE COMENZO FRAGUANDO UNA GUERRA DE GUERRILLAS CONTRA FRANCO, TERMINARA EN ESTADOS UNIDOS FRAGUANDO ATAQUES PIRATAS CONTRA CUBA', QUE EXTRANO ESTA TODO ESTO, QUE RADO' YA EL HOMBRE NO ES ANTIFRANQUISTA, YA EL HOMBRE NO SE ACUERDA NI DE FRANCO, O NO SE SABE, Y RESULTA QUE TERMINO EN LAS BAHAMAS VEASE BIEN, NO TERMINO NI EN ESPANA NI EN CUBA, POR QUE SABE LO SUFICIENTE. AL PARECER PENSO QUE ERA MUCHO MEJOR TRABAJAR A SUELDO DE LOS IMPERIALISTAS QUE METERSE A REDENTOR EN ESPANA, Y DESDE LUEGO NO SE LE OCURRIO DESEMBARCAR EN CUBA POR QUE SABELO SUFICIENTE COMO PARA NO HACER ESO; Y ENTONCES INVENTO UNA COSA SUIGENERIS, OPERAR DESDE LOS CAYOS DE LAS BAHAMAS, AL AMPARO DEL PABELLON DE SU MAJESTAD BRITANICA, Y AL AMPARO DE LA BANDERA QUE MARCA LA JURISDICCION DE INGLATERRA SOBRE ESOS CAYOS, COMENZO A HACER SUS FECHORIAS. CLARO ESTA, ERA LOGICO ESPERAR ESO DE ESTOS SENORES, POR QUE ESOS SENORES SABEN QUE ENTRAN AQUI, Y NO ESCAPAN. SABEN QUE NO SE PUEDEN AQUI, A COMER A COMER VACAS', POR QUE EN CUALQUIER MOMENTO MIENTRAS TASAJEAN UNA VACA, Y OIGAN NUESTROS SOLDADOS, QUE NO SON LOS SOLDADOS DE BATISTA, -APLAUSOS--Y QUE SI EN LA EPOCA DE BATISTA ELLOS PUDIERON A SU ANTOO VIVIR Y MEDRAR - ~~EMFASIS~~ ESE NO ES EL CASO QUE TIENEN EN ESTE MOMENTO. YO RECUERDO QUE UNA DE LAS COSAS QUE DECIAN MUCHO DE LOS CAMPESINOS ERA, LOS SOLDADOS DE BATISTA NO ENTRAN EN EL MONTE, PERO LOS SOLDADOS DEL EJERCITO REBELDE, ES QUE SALIERON DEL MONTE. APLAUSOS-- Y ENTRAN HASTA DENTRO DE LAS MATAS, SI ES NECESARIO, Y EN LAS CUEVAS Y EN LOS VERICUETOS, NO HAY OSTACULOS, NO HAY CAMINO QUE NO RECORRAN, QUE NO SEAN CAPACES DE RECORRER NUESTROS COMBATIENES, Y POR ESO ESTOS SENORES SE DEDICARON A OPERAR DESDE LAS BAHAMAS, MIENTRAS EL GOBIERNO INGLES LOS TOLERO, O HASTA QUE EL GOBIERNO INGLES SE ENTERO. - DESDE LUEGO, NOSOTROS NO CREEMOS QUE EL GOBIERNO DE INGLATERRA HAYA SIDO COMPLICE DE ESTAS FECHORIAS, NOSOTROS NO CREEMOS QUE NADIE EN INGLATERRA, NINGUN ESTADISTA INGLES, CONCIBA QUE UN MENOYO CUALQUIERA, VUELVA A REVIVIR AL CABO DE CUATRO SIGLOS LOS TIEMPOS DE JACK DE SORES Y FRANCIS DRAKE, SON GRANDES LAS DISTANCIAS ENTRE UN DRAKE Y UN MENOYO - APLAUSOS- POR QUE AQUELLOS CORSARIOS, DE AQUELLOS TIEMPOS QUE SE AVENTURABAN POR LOS MARES EN FRAGILES EMBARCACIONES TENIAN FAMA DE HOMBRES VALIENTES. NO ESTOS SENORES QUE ANDAN EN LANCHITAS DE MOTORES, BIEN ABASTECIDAS, BIEN PROTEGIDAS, BIEN FINANCIADOS, ATACANDO DE NOCHE, NO PRESENTANDO NUNCA COMBATE, Y OPERANDO EN MARES QUE ESTABAN INFESTADOS POR NAVIOS DE GUERRA Y AVIONES DE ESTADOS UNIDOS. POR ESO NO CREEMOS QUE EL GOBIERNO INGLES HAYA SIDO COMPLICE DE ESTAS ACTIVIDADES, Y NO HAY DUDAS DE QUE EL GOBIERNO INGLES, HA ACTUADO, CONTRA ESTOS PIRATAS. Y NOSOTROS CREEMOS QUE ESA ES UNA POSICION SERIA DEL GOBIERNO INGLES, -Y EN FAVOR DE LA PAZ, - Y EN EVITACION DE UN INCIDENTE- POR QUE TAMPOCO IBAN A VIVIR ETERNAMENTE EN ESOS CAYOS DE LAS BAHAMAS ATACANDO A CUBA. - APLAUSOS-

Y TAMPOCO IBAMOS A PERMANECER CON LOS BRAZOS CRUZADOS, Y PERMITIENDO QUE DESDE BASES DETERMINADAS, ESTUVIESEN LANZANDO ATAQUES BELICOS CONTRA NUESTRO PAIS Y CONTRA LA NAVEGACION QUE ABASTECE A NUESTRO PAIS, Y POR ESO ENENTDEMOS QUE LA ACTITUD DEL GOBIERNO INGLES HA SIDO UNA ACTITUD CORRECTA, Y EN BIEN DE LA PAZ EN EL CARIBE.

AL PARECER, EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS TAMBIEN HA TOMADO MEDIDAS, LAS RAZONES ERAN LAS QUE LES EXPLICABA HACE UN MOMENTO. LA CONTRADICCION ENTRE SUS PLANES, Y LAS ACTUACIONES POR CUENTA PROPIA DE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS DESCONTROLADOS.

LOS ATAQUES PIRATAS, ESTABAN ORIGINANDO SERIOS RIESGOS DE INCIDENTES, Y CON MOTIVO DE ESAS ACTIVIDADES SE HABIAN PRODUCIDO YA DOS INCIDENTES ENTRE AVIONES CUBANOS Y BARCOS NORTEAMERICANOS.

CON MOTIVO DEL ULTIMO INCIDENTE, EN QUE DEBIDO A UN ERROR, Y A UN ERROR VERDADERO, NO A UN ERROR INVENTADO, UN BARCO MERCANTE NORTEAMERICANO FUE HOSTIGADO POR AVIONES CUBANOS EN MEDIO DE UNA

CONFUSION, EL GOBIERNO DE CUBA EXPLICO DETALLADAMENTE EL INCIDENTE, SE LAMENTO DEL INCIDENTE, Y ADEMS DECLARO QUE TOMARIA MEDIDAS A FIN DE EVITAR LOS AL MISMO TIEMPO QUE SENALABA LA RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS POR LOS HECHOS QUE ORIGINABAN ESOS INCIDENTES. ALGUNAS AGENCIAS NORTEAMERICANAS PUBLICARON CABLES DICHIENDO QUE EVIDENTEMENTE CASTRO DESEABA EVITAR UN CHOQUE CON LOS ESTADOS UNIDOS, Y QUE TAMBIEN LOS ESTADOS UNIDOS DESEABAN EVITAR INCIDENTES.

NO ES NINGUN SECRETO, QUE NOSOTROS DESEEMOS EVITAR CHOQUES CON ESTADOS UNIDOS O CON CUALQUIER OTRO PAIS. NO ES NINGUN SECRETO QUE NOSOTROS NO QUEREMOS UNA GUERRA, PORQUE LO MAS ABSURDO ES PENSAR QUE NOSOTROS QUERAMOS UNA GUERRA. QUE NOSOTROS IGNOREMOS TODAS LAS CONSECUENCIAS DE UNA GUERRA. Y TODOS LOS SUFRIMIENTOS PARA NUESTRO PAIS Y PARA NUESTRO PUEBLO DE UNA GUERRA. NUNCA NUESTRO PAIS HA DESEADO UNA GUERRA, POR ESO LUCIA EXTRAÑO, TAL COMO SI LO IGNORARAN, TAL COMO SI DESCUBRIERAN ALGO, CUANDO AFIRMABAN QUE APARENTEMENTE CUBA DESEABA EVITAR UN CHOQUE ARMADO CON LOS ESTADOS UNIDOS.

TAMPOCO TENIA NADA DE EXTRAÑO QUE NOSOTROS EXPLICASEMOS EL INCIDENTE POR CUANTO NUNCA HEMOS PRACTICADO LA POLITICA DE PIRATERIA, LA POLITICA DE HOSTIGAMIENTO A LA NAVEGACION PACIFICA Y NOSTROS NI SIQUIERA COMO REVANCHA, NI SIQUIERA COMO REPRESALIA, PODIAMOS ACTUAR DEVOLVIENDO UNA FECHORIA CON OTRA FECHORIA. POR QUE ESA NO HA SIDO NUNCA NUESTRA POLITICA. Y QUE ESO ES MUYDISTINTO, DE LA DISPOSICION QUE HA ESTADO NUESTRO PAIS, DE LUCHAR Y DE COMBATIR EN DEFENSA DE SU SOBERANIA. NOSOTROS NUNCA HEMOS QUERIDO UNA GUERRA, ES A NOSOTROS A QUIEN SE NOS HA IMPUESTO UNA POLITICA DE AGRESION Y DE HOSTIGAMIENTO. NOSOTROS HEMOS TENIDO NECESIDAD DE DEFENDERNOS, Y DE ESTAR PREPARADOS PARA DEFENDERNOS. Y ESTAREMOS SIEMPRE PREPARADOS PARA DEFENDERNOS, Y DISPUESTOS A PAGAR CUALQUIER PRECIO QUE REQUIERA LA DEFENSA DE NUESTRA PATRIA Y DE NUESTRA REVOLUCION - APLAUSOS- QUE ES ALGO MUY DISTINTO DE UNA POLITICA DE GUERRA, Y DE UNA POLITICA IRRESPONSABLE, POR QUE CUANDO EN GIRON NUESTROSHOMBRES SE VIERON OBLIGADOS A COMBATIR, NO ERA LA CULPA DEL PAIS, ERA LA CULPA DE LOS AGRESORES. Y TODAS LAS MEDIDAS QUE HA ADOPTADO EL PAIS, HAN SIDO PARA DEFENDERSE DE LOS AGRESORES.

HAN ABANDONADO LOS IMPERIALISTAS LOS PLANES DE AGRESION? NO NOS CONSTA ESTO. INCLUSO EN DIAS RECIENTES EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DECLARO QUE POR QUE ESTOS SEÑORES PIRATAS NO SEGUIAN EL EJEMPLO DE LOS QUE SE HABIAN INCORPORADO AL EJERCITO NORTEAMERICANO; QUE QUISO DECIR CON ESTO, O QUE SE LE ESCAPO CON ESO? ACASO ERA UNA INVITACION A ENTRENARSE DENTRO DEL EJERCITO NORTEAMERICANO E INTEGRAR FUERZAS QUE UN DIA PODRIAN ATACAR A NUESTRO PAIS? ESE ASPECTO NO SE VE MUY CLARO, PERO ES REALMENTE REVELADORA LA AFIRMACION, DE QUE PODIAN SERVIR MEJOR A SU CAUSA INGRESANDO EN EL EJERCITO DE LOS ESTADOS UNIDOS. CLARO ESTA, QUE BIEN MERECEEN LOS GOBERNANTES NORTEAMERICANOS LA LECCION QUE ESTAN RECIBIENDO, POR QUE TODAS ESTAS SITUACIONES MOLISTAS DE QUE HABLAN AQUI, TODAS ESTAS CONTR DICIONES, TODOS ESOS PROBLEMAS, SON CONSECUENCIA DE SU POLITICA AGRESIVA CONTRA CUBA; DE SU HOSTILIDAD CONTRA CUBA. NINGUNO DE ESTOS PROBLEMAS HABRIAN SURGIDO, NINGUNO DE ESTOS PROBLEMAS EXISTIRIAN, DE NO HABER EXISTIDO LA POLITICA DE AGRESION Y DE HOSTILIDAD QUE HAN LLEVADO CONTRA NUESTRO PAIS DESDE EL TRIUNFO DE LA REVOLUCION. NINGUNO DE ESTOS RIESGOS, ENTRE OTROS EL RIESGO DE UNA GUERRA MUNDIAL, NO HABRIAN TENIDO LUGAR, SIN ESA POLITICA SISTEMATICA DE AGRESION CONTRA NUESTRA PATRIA, QUE OBLIGO A NUESTRO PUEBLO A BUSCAR LOS MEDIOS Y LAS FORMAS ADECUADAS PARA GARANTIZAR SU SEGURIDAD. Y MIENTRAS EXISTA ESE PELIGRO, SEGUIREMOS BUSCANDO LOS MEDIOS Y LAS FORMAS ADECUADAS PARA GARANTIZAR NUESTRA SEGURIDAD. -APLAUSOS- OBJETIVAMENTE, SIN EMBARGO, SE PUEDE DECIR, QUE LAS MEDIDAS TOMADAS POR EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA RESTRINGIR O PARA DETENER LAS ACTIVIDADES DE LOS PIRATAS, ES UN HECHO DE CARACTER POSITIVO. ES UN PASO DE AVANCE, PEQUEÑO SI SE QUIERE, HACIA LA DISMINUCION DE LOS RIESGOS DE CRISIS Y DE GUERRA.

Y COMO NOSOTROS DEBEMOS ANALIZAR OBJETIVAMENTE LOS HECHOS, POR ESO DEBEMOS AFIRMAR QUE ES UN PASO POSITIVO. Y PUDIERA DECIRSE QUE DE LOS CINCO PUNTOS, YA HEMOS CONSEGUIDO UNO- APLAUSOS-

FALTAN CUATRO. Y DESDE LUEGO, EN LO UNICOSENSATO QUE PUDIERAN LOS GOBERNANTES NORTEAMERICANOS, LO UNICO QUE CONTRIBUIRIA A UNA VERDADERA SOLUCION DE LA CRISIS, EN OCASIONES SE HA HECHO AGUDA

CONTINUA EN LA PAGINA A-1

Y QUE PERMANECE LATENTE, ES EL CESE DE LAS VIOLACIONES, Y DE LAS AGRESIONES CONTRA NUESTRA REVOLUCION Y NUESTRA PAZ. AGRESIONES QUE NOS HAN OBLIGADO A DEDICAR EL GRUESO DE NUESTRAS ENERGIAS, A LA DEFENSA DEL PAIS, EN LO MEJOR DE NUESTRO ESFUERZO A LA DEFENSA DE NUESTRO PAIS. GRAN NUMERO DE COMPANEROS RESPONSABLES Y COMPETENTES A LA DEFENSA DEL PAIS. PORQUE LA DEFENSA DEL PAIS, HA SIDO UNA DE LAS TAREAS FUNDAMENTALES, DE ESTOS ANOS IMPUESTA POR LA AGRESION DE LOS IMPERIALISTAS. OJALA APRENDAN ESTA LECCIONES, OJALA LES SIRVAN PARA ALGO ESTAS EXPERIENCIAS SI ES QUE TIENEN UN MINIMO DE CAPACIDAD DE APREDISAJE POR QUE LA HISTORIA, EL CURSO DE LOS ACONTECIMIENTOS, LOS HECHOS NOS ESTAN DANDO LA RAZON. POR ENCIMA DE TODA LA PROPAGANDA CALUMNIOSA, POR ENCIMA DE TODAS LAS MENTIRAS QUE PROPAGAN CONTRA CUBA, AHI ESTAN LOS HECHOS, LO QUE OCURRE AQUI, Y LO QUE ESTA OCURRIENDO EN EL RESTO DE AMERICA. EL PORVENIR CLARO Y SIN SOMBRAS QUE FORJAMOS AQUI Y LAS TORMENTAS QUE SE DESATAN EN LA AMERICA-LATINA. Y DONDE ESTAN VARIOS DE AQUELLOS GOBERNANTES QUE SIRVIERON DE INSTRUMENTOS A LOS IMPERIALISTAS. DONDE ESTAN VARIOS DE AQUELLOS GOBERNANTES QUE UN DIA CUMPLIENDO ORDENES DE WASHINGTON, ROMPIERON RELACIONES CON NUESTRA PATRIA. DONDE ESTA FRONDISIS, DONDE ESTA PRADO, DONDE ESTA IDIGORAS, Y ASI SUCESIVAMENTE PODREMOS PREGUNTAR MANANA, ALGUN DIA NO LEJANO, DONDE ESTAN LOS DEMAS. POR QUE LA REVOLUCION ESTA AQUI, FIRME Y FUERTE COMO NUNCA, INVENCIBLE COMO NUNCA FRENTE AL ATAQUE DE LOS IMPERIALISTAS Y A LA COMPLICIDAD DE LOS OLIGARCAS CORROMPIDOS, DE OTRAS NACIONES DE AMERICA LATINA. POR QUE VAN CAYENDO VICTIMAS DE SUS PROPIAS CONTRADICCIONES, VICTIMA DE LA PIQUETA DEMOLEDORA DE LA HISTORIA. EN SITUACIONES TAMBIEN INCONTROLABLES, POR QUE A LOS IMPERIALISTAS LES OCURRE CON LOS GORILAS, LO QUE LES HA OCURRIDO CON LOS GUSANOS, QUE LOS GORILAS ESCAPAN TAMBIEN DE VEZ EN CUANDO A SU CONTROL, A LOS PAISES DE AMERICA-LATINA SON VICTIMAS DE LAS CONTRADICCIONES ENTRE EL PENTAGONO Y EL DEPARTAMENTO DE ESTADO. POR QUE A VECES SE VEN CLARAMENTE DOS POLITICAS, LA POLITICA DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO Y LA POLITICA DEL PENTAGONO. CADA UNO DE ESOS DEPARTAMENTOS TIENEN SUS AGENTES Y TIENEN SUS CARTAS Y LAS CONDICIONES MILITARES YANKIS SE RELACIONAN MUCHO CON LOS GORILAS Y A VECES CUANDO EL DEPARTAMENTO DE ESTADO TIENE UN PLAN VIENEN LOS GORILAS EMPARENTADOS CON SUS CONGENERES DEL PENTAGONO Y ECHAN POR TIERRA EL PLAN, Y ASI EL PLAN DE SITUAR A UN HAYA DE LA TORRE EN EL PERU, FARSANTE Y DEMAGOGO INSTRUMENTO DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO. VINIERON LOS GORILAS REACCIONARIOS COMO EL Y ECHARON POR TIERRA EL PLAN, Y VINIERON LOS GORILAS EN ARGENTINA Y ECHARON TAMBIEN POR TIERRA SUS PLANES Y EN GUATEMALA EL DEPARTAMENTO DE ESTADO LLEVABA A AREVALO, Y VINIERON LOS GORILAS Y ECHARON POR TIERRAS SUS PLANES. QUIEN ES AREVALO, AREVALO ES COMO BETANCOURT, AREVALO ES COMO FIGUEROA AREVALO ES COMO MUNOZ MARIN. Y AREVALO, ERA EL BETANCOURT DE GUATEMALA, EL CANDIDATO DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO QUE FRENTE A LA TESIS DEL GORILATO PRETENDE LLEVAR ADELANTE LA TESIS DE LOS LLAMADOS DEMOCRATAS DE IZQUIERDAS. VAYAN DEMOCRATAS Y VAYAN IZQUIERDISTAS ESOS QUE HASTA SU ALMA LA VENDEN A LOS IMPERIALISTAS. PERO LOS, DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO PIENSAN QUE SON MEJORES INSTRUMENTOS A SU POLITICA. AREVALO LO CONOCEMOS BIEN, HAY CIERTAS ANECDOTAS TAMBIEN DE EL. CUANDO BATISTA DIO EL GOLPE DEL 10 DE MARZO, NO TRANSCURRIERON MUCHOS DIAS, MUCHO TIEMPO SIN QUE EL SENOR AREVALO, LE HICIERA UNA VISITA AL SENOR BATISTA, CUANDO LA REVOLUCION TRIUNFO Y TENIENDO PRESENTE ESTE HECHO, NOSOTROS ERAMOS RENUENTES A HABLAR CON ESE SENOR QUE HABIA VENIDO A CUBA TAMBIEN A RAIZ DE LA REVOLUCION, Y A PETICION DE ALGUNOS COMPANEROS AL FIN DECIDIMOS CONVERSAR CON ESE SENOR RESPECTO AL CUAL TENIAMOS EL INGRATO RECUERDO DE SU VISITA A BATISTA. ESTE SENOR SIN EMBARGO HABIA ESCRITO UN BUEN LIBRO CONTRA EL IMPERIALISMO LLAMADO "EL TIBURON Y LA SARDINA", CONSIDERANDO EL VALOR OBJETIVO DEL LIBRO, UN DIA TRATAMOS DE OBTENER PERMISO SUYO PARA PUBLICARLO EN NUESTRO PAIS, PERO YA EL IMPERIALISMO ARRECIABA SUS CAMPANAS CONTRA CUBA Y COMO ESTE SENOR ES UN OPORTUNISTA Y UN FARSANTE, NO QUIZO SIQUIERA HACER COMUNICACION CON CUBA Y NOS VIMOS POR TANTO EN LA NECESIDAD DE PUBLICAR EL LIBRO SIN SU PERMISO. E INDEPENDIENTEMENTE DE SU AUTOR, sabemos, TODOS LOS SABEMOS CUAL HA SIDO SU POLITICA, LA DE SEGUIR EL CAMINITO TRILLADO POR BETANCOURT, COMPINCHE DE BETANCOURT Y MUNOZ MARIN INSTRUMENTO DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO ENEMIGOS JURADOS DE LA REVOLUCION CUBANA, CONTRA LA CUAL HA HECHO REINTERADAS DECLARACIONES. DIFERENTE EN NADA PUESTO QUE PERSIGUE LOS MISMO OBJETIVOS QUE LA JUNTA MILITAR DE LOS GORILAS QUE DIERON EL GOLPE, FUE UNA SANTA VIGA DADA

POR LOS INSTRUMENTOS DEL PENTAGONO A LOS INSTRUMENTOS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO, EL PUEBLO DE GUATEMALA, NI PERDIO NI GANO NADA, PERO EL EJEMPLO ILUSTRAN Y DEMUESTRAN HASTA QUE GRADO QUE EXACERBAN, LAS CONTRADICCIONES ENTRE LOS IMPERIALISTAS Y EN LAS SOCIEDADES OLIGARQUICAS DE LA AMERICA-LATINA. LA REVOLUCION CUBANA NO TIENE DUDAS, TAN ENEMIGOS DEL PUEBLO DE GUATEMALA SON LOS GORILAS COMO LO ERA EL SENOR AREVALO, Y PARA QUE NO HAYA LUGAR A CONFUSIONES ESTA ES LA OPORTUNIDAD DEL PARTIDO CUBANO. Y NUESTRO PUEBLO TIENE QUE APRENDER A COMPRENDER LOS ACONTECIMIENTOS, TANTO LOS ACONTECIMIENTOS NACIONALES EL PROCESO NACIONAL COMO EL PROCESO INTERNACIONAL Y EN PARTICULAR EL PROCESO DE LA AMERICA-LATINA, NO DEBEMOS DEJARNOS LLEVAR POR JUICIOS OPORTUNISTAS, NUESTRO PUEBLO DEBE APRENDER HACER JUICIOS OBJETIVOS Y JUICIOS CORRECTOS DE ESE ACONTECIMIENTO. EN DEFINITIVA HAY UN HECHO EVIDENTE, LA REVOLUCION SE DESARROLLA, SE DESARROLLA EN FUERZA Y EN CONCIENCIA. LA REVOLUCION SE UNE, Y EL ENEMIGO SE MOVILIZA, EL ENEMIGO SE DIVIDE, LA HISTORIA ME ESTA DANDO LA RAZON Y QUE GRAN LECCION ES COMPARAR, COMO NUESTRO PUEBLO MARCHA VICTORIOSO. COMO EL FUTURO TAN BRILLANTE QUE SEAMOS CAPACES DE CREARLO. CON UN PORVENIR TAN PROSPERO, COMO SEAMOS CAPACES DE DESTRUIRLO, FRENTE AL SOL O A LAS ESPERANZAS, LA FRUSTACION Y LAS SOMBRAS QUE OSCURECEN EL PRESENTE DE MUCHOS PUEBLOS HERMANOS DE LA AMERICA-LATINA. Y ES POR QUE NOSOTROS ESTAMOS CON LA VERDAD, ES POR QUE NOSOTROS ESTAMOS CON LA HISTORIA, ES PORQUE NUESTROS PUEBLOS YA CRECIDOS EN LAS DIFICULTADES. NO SIGNIFICA NO QUE TODO LO HAGAMOS BIEN, NO SIGNIFICA QUE TODOS NUESTROS PROBLEMAS ESTEN RESUELTOS, NO SIGNIFICA QUE SEA UN CAMINO AUSENTE DE OBSTACULOS EL QUE TENEMOS POR DELANTE, PERO LA PREGUNTA QUE DEBEMOS HACER, LA PREGUNTA QUE DEBE HACERSE EL CIUDADANO Y TODO EL PUEBLO, ES ESTA: "QUE ES LO QUE NO PODEMOS HACER? QUE ES LO QUE NO PUEDE HACER UN PUEBLO CUANDO ES REALMENTE DUENO DE SUS DESTINOS? Y ESA ES LA DIFERENCIA DE NUESTROS PUEBLOS, DE NUESTROS PUEBLOS HERMANOS QUE SOMOS DUENOS DE NUESTRO DESTINO, Y TENDREMOS LO QUE NOS DISPONGAMOS A TENER. LO QUE ESTEMOS DISPUESTOS A CREAR, Y NO TENDREMOS LO QUE NO SEAMOS CAPACES DE TENER. POR QUE EN LAS VENAS DE CADA HOMBRE Y MUJER EN LA INTELIGENCIA DE CADA HOMBRE Y MUJER CUBANA, EN EL CORAZON DE CADA CUBANO Y CADA CUBANA, ESTA HOY EL PORVENIR, Y NO LLAMAMOS CUBANOS A LOS QUE DECERTARON DE LA PATRIA. NO LLAMAMOS Y NO PODREMOS LLAMAR JAMAS CUBANOS A LOS QUE IMPLORAN LA AGRESION CRIMINAL CONTRA LA PATRIA, LOS DECERTORES Y LOS COBARDES, QUE SON LOS MENOS. LLAMAMOS CUBANOS A LOS QUE EN ESTA ERA EN QUE POR PRIMERA VEZ SE PODIA SER CUBANO DE VERDAD LO FUERON Y NO AQUELLOS QUE SE LLAMARON CUBANOS CUANDO CUBA NO ERA CUBA, NI ERA DE CUBA.

CON NUESTRO ESFUERZO ESTA EL PORVENIR. SI ESE SOLO ESFUERZO QUE ESTAMOS HACIENDO SI ESE SOLO FUERZO QUE DEBEMOS REDOBLAR Y TRIPLICAR POR QUE NOSOTROS PODEMOS PENSAR QUE NUESTRO PUEBLO ES UN PUEBLO CAPAZ, QUE NUESTRO PUEBLO ES UN PUEBLO INTELIGENTE, Y ESFORZADO Y ENSEÑAR QUE HOY HA REVOLUCIONARIA, ES ENSEÑAR ESTO. ADQUIRIR CONCIENCIA REVOLUCIONARIA, ES ADQUIRIR ESTO. Y ADQUIRIR PRACTICA REVOLUCIONARIA ES APRENDER A RESOLVER LAS INNUMERABLES CUESTIONES QUE SE NOS PRESENTAN, PARTIENDO DE LAS REALIDADES CON LOS PIES PUESTOS SOBRE LA TIERRA. Y NO SE OLVIDE NUNCA UN REVOLUCIONARIO, NO SE OLVIDE NUNCA UN MARXISTA QUE LOS PRIMERO ES PISAR FIRME SOBRE LAS REALIDADES Y DE ESAS REALIDADES PARTIR. REALIDADES COMO ESTAS, QUE NOS PLANTEAN NUESTROS PROBLEMAS ECONOMICOS, PROBLEMAS DE UN PAIS SUBDESARROLLADO, SIN INDUSTRIAS, DEPENDIENDO FUNDAMENTALMENTE EN UN SOLO PUNTO LA CANA, Y EL AZUCAR QUE DE ELLA SE EXTRAE Y PARTIENDO DE ESTAS REALIDADES ES QUE TENEMOS QUE MARCHAR NO OLVIDAR ESTAS REALIDADES. NO VIVIR EN LAS NUBES, SI NO VIVIR SOBRE LA TIERRA, PODER CONOCER NUESTRAS TAREAS DE AHORA Y RESOLVERLAS. SABER CUALES SERAN NUESTRAS TAREAS DE MANANA Y RESOLVERLAS Y ASI POR EJEMPLO LAS ZAFRAS CONSTITUYEN UNA DE LAS GRANDES TAREAS DE AHORA. ZAFRAS, QUE ANTES HACIAN CIENTOS DE MILES DE HOMBRE SIN TRABAJO, HOMBRES QUE HOY ESTAN REALIZANDO INNUMERABLES TAREAS DE DISTINTOS TIPOS. PERO QUE COMO LA CANA HAY QUE CORTARLA Y COMO EL AZUCAR ERA Y ES TODAVIA LA BASE FUNDAMENTAL DE NUESTRA ECONOMIA LA TAREA DE UN PUEBLO QUE LIQUIDO EL DESEMPLEO DONDE YA NO EXISTE ESA RESERVA DE DESOCUPADOS PARA IR A REALIZAR LOS TRABAJOS MAS DUROS SO PENA DE MORIR DE HAMBRE, LA ZAFRA SE VUELVE UNA TAREA FUNDAMENTAL DEL PAIS. LO ES ESTE AÑO Y LO SERA EL AÑO QUE VIENE Y LO SERA VARIOS AÑOS Y COMO TODAVIA NO TENEMOS LAS MAQUINAS, LAS MAQUINAS RECOGEDORAS EN NUMERO SUFICIENTE, NI LAS MAQUINAS CORTADORAS EN NUMERO Y EN CALIDAD SUFICIENTE, POR ESO AHORA TENEMOS ESA TAREA Y SERA LA DEL AÑO QUE VIENE DE MANERA QUE NUESTRO

PUEBLO PARTIENDO DE ESTA REALIDAD, NO DURMIENDOSE SOBRE LOS LAURELES DEBERA MOVILIZARSE EN LOS AÑOS FUTUROS TENIENDO COMO EJEMPLO LA ZAFRA HACER EL ESFUERZO QUE NOS FALTA POR HACER ESTE AÑO Y EN EL AÑO PROXIMO EN QUE TENDREMOS MAS CANA MOVILIZAR LAS FUERZAS DE LA NACION HACIÁ EL OBJETIVO FUNDAMENTAL EN ESTOS DIAS CON MOTIVO DEL ESTANCO TRADICIONAL HAY QUE EVITAR QUE DESCienda EL RITMO DE CORTE. YA HAY QUE HACER EL ESFUERZO, NUESTRAS ORGANIZACIONES DE MASAS, NUESTRAS FUERZAS ARMADAS REVOLUCIONARIAS, TODAS NUESTRAS FUERZAS SOCIALES HAN DE HACER EL ESFUERZO POR QUE EL ESFUERZO ES LO QUE NOS IMPONE LA REALIDAD PRESENTE, Y LA REALIDAD PROXIMA EN UN FUTURO, LAS MAQUINAS SUSTITUIRAN EN LO FUNDAMENTAL EL ENORME NUMERO DE BRAZOS QUE SE EMPLEAN EN ESA TAREA, PERO LA CANA HAY QUE CORTARLA Y NO SON LAS MAQUINAS, SON LOS BRAZOS FUNDAMENTALMENTE QUIENES TIENEN QUE CORTAR. Y ESTOS SON LAS REALIDADES QUE EL REVOLUCIONARIO DEBE VER, QUE EL REVOLUCIONARIO DEBE COMPRENDER, QUE LAS ORGANIZACIONES DE MASAS DEBE COMPRENDER QUE NUESTRO PARTIDO HA DE TENER COMO FUNDAMENTAL OBJETIVO EL QUE SON LAS TAREAS QUE CORRESPONDEN A NUESTRO PUEBLO EN EL PRESENTE. HEMOS TENIDO EN ESTOS AÑOS QUE DEFENDERNOS, HEMOS TENIDO QUE RESOLVER NUMEROSOS PROBLEMAS HEMOS TENIDO QUE PRODUCIR PARA LAS MASAS EN LAS CONDICIONES DE UN PAIS SUBDESARROLLADO. HEMOS TENIDO QUE CREAR LAS BASES DE UN FUTURO, Y ESTAS REALIDADES SON LAS QUE USTEDES DEBEN TENER MUY PRESENTES, COM PANEROS Y CIMPANERAS POR QUE NUESTRO PUEBLO HA DE SER INCAPAZ DE CREAR SU FUTURO, NUESTRO PUEBLO HA DE SER CAPAZ DE SUPERAR SUS DIFICULTADES Y HEMOS DE ENTENDER LA ECONOMIA, HEMOS DE COMPRENDER LAS REALIDADES ECONOMICAS Y ES DEBER DE USTEDES PROCUPARSE POR ESAS CUESTIONES. ESTUDIAR ESAS CUESTIONES DE MANERA QUE CADA CIUDADNO COMPRENDA LOS PROBLEMAS DE SU PAIS, QUE CADA CIUDADANO COMPRENDA QUE LOS PROBLEMAS NO SE RESUELVEN, LOS PROBLEMAS ECONOMICOS SIMPLIMENTES SENTADOS EN UNA OFICINA QUE PARA RESOLVER TODOS LOS PROBLEMAS, SON MUY DISTINTAS LAS TAREAS QUE HAY QUE REALIZAR DE UN TIPO Y DE OTRO. UNOS EN UNA FABRICA, OTROS EN UN CULTIVO, OTROS EN UN HOSPITAL, OTROS EN UNA ESCUELA, Y ASI DEBEMOS DISTRIBUIR, Y ASI DEBEMOS CUMPLIR CON NUESTROS DEERES Y DESDE LUEGO NOS ENCONTRAMOS UN PAIS DONDE EL TRABAJO ESTABA MAL DISTRIBUIDO, LOS INGRESOS MAL DISTRIBUIDOS Y ERA NUESTRO PAIS UN CAOS. DE ESAS SITUACIONES NO SE SALE DE UN DIA PARA OTRO. ESO NOS PLANTEA UN ESFUERZOS DE AÑOS UNA LUCHA DE AÑOS, PARA IR ORGANIZANDO NUESTRA ECONOMIA. RACIONALIZANDO NUESTRO ESFUERZO, LOGRANDO QUE CADA HOMBRE Y MUJER DE EL MAXIMO DENTRO DE LA SOCIEDAD. A LA QUE TODO EL PUEBLO PUEDA TENER EL MAXIMO DE BENEFICIO, EL MAXIMO DE BIENES COMO DECIA EL INDIO NABORI. NO SE VIENE A RECIBIR, SE VIEN A DAR. NO SE VIENE, SI NO A APRENDER, ESO ES LO QUE USTEDES EN LAS ESCUELAS EN LA ORGANIZACIONES PLENARIAS, EN EL PARTIDO, COMO REVOLUCIONARIOS, COMO VANGUARDIA DEBEN TENER PRESENTE, EL DEBER PURO QUE TENEMOS QUE CUMPLIR NO IMPORTA LOS QUE NO LOS CUMPLAN, NO IMPORTA LOS DEBILES, NO IMPORTA LOS POBRES DE ESPIRITUS USTEDES SON LA VANGUARDIA, USTEDES SON LOS QUE EN TODAS PARTES TRABAJARAN LA PAUTA. IRAN DELANTE. DARAN EL EJEMPLO Y HOY QUE TERMINAN UN CURSO, PERO QUE COMO AQUEL SE SENALO NO ES SI NO EMPEZAR, NO ES SINO EN CONTRAR NUEVAS PERSPECTIVAS PARA CONTINUAR EN SEGUIDA AVANZANDO Y POR DONDE DEBEN SEGUIR ESTUDIANDO. QUEDE EN LAS MENTES DE USTEDES, QUE HAN FORTALECIDO SUS CONOCIMIENTOS TEORICOS. QUE HAN ESTUDIADO, QUE POR DELANTE TENEMOS EL TRABAJO, POR DELANTE TENEMOS LA APLICACION DE ESOS CONOCIMIENTOS, QUE HAN ADQUIRIDOS. POR DELANTE TENEMOS LA VIDA POR DELANTE TENEMOS LA REVOLUCION, POR DELANTE TENEMOS EL PORVENIR, QUE SERA TAN BRILLANTE Y SERA TAN PROMETEDOR A NUESTRA PATRIA, COMO SEAMOS CAPACES DE SABERLO CONSTRUIR. PATRIA O MUERTE, VENCEREMOS.